

## **Informationen für Schulleitungen und betreuende Lehrkräfte**

### **Orientierungs- und Einführungspraktikum (OEP)** (Bachelor Education Primarstufe und Bachelor Education Sekundarstufe I)

Das Orientierungs- und Einführungspraktikum (OEP) ist das erste Praktikum der Schulpraktischen Studien. Es erfolgt in der Regel nach dem ersten oder zweiten Studiensemester und dauert drei Schulwochen (15 Schultage).

Dieses Praktikum bietet Studierenden die Gelegenheit, erste Einblicke in die pädagogische und institutionelle Arbeit der Lehrerinnen und Lehrer zu erhalten. Dabei lernen sie auch die Abläufe an einer Schule kennen und können sowohl ihre Berufsmotivation als auch ihre Entscheidung für diesen Studiengang überprüfen.

Die Studierenden suchen sich eigenverantwortlich eine Schule in der Schulart ihres Studienganges, an der sie das OEP durchführen.

Die Studierenden kontaktieren die Schulen per Mail und legen ein Motivationsschreiben bei. Außerdem nennen sie den von der Hochschule vorgesehenen flexiblen Zeitraum des Praktikums (in der Regel 5 Wochen im Februar/März bzw. im September/Oktober) und ihre Studienfächer.

Das Zentrum für Schulpraktische Ausbildung der PH Karlsruhe bittet um Aufnahme der Studierenden.

Die Ausgestaltung des Praktikums liegt in der Verantwortung der Schule. Die Schule legt den genauen Zeitpunkt für den Beginn und das Ende des Praktikums (in der Regel 15 zusammenhängende Schultage innerhalb des von der Hochschule vorgesehenen Zeitraums) fest. Alle Lehrkräfte der Schule dürfen OEP-Studierende betreuen.

Das Zentrum für Schulpraktische Ausbildung empfiehlt, dass die Studierenden durchschnittlich täglich mindestens fünf Zeitstunden an der Schule anwesend sind.

Während der Praktikumszeit sollen die Studierenden

- Aktiv am Schulleben teilnehmen
- Bei mehreren Lehrkräften hospitieren und diese im Schulalltag begleiten
- Einzelne Unterrichtssequenzen selbst planen und durchführen
- Unterricht reflektieren
- Schülerinnen und Schüler beobachten
- An außerschulischen Veranstaltungen teilnehmen
- Ein Portfolio führen

Die Studierenden erhalten in einer dem Praktikum vorgeschalteten Begleitveranstaltung Aufgaben, die sie während der Praktikumszeit ausführen sollen.

Das Zentrum für Schulpraktische Ausbildung benennt Kriterien für das erfolgreiche Absolvieren des Praktikums. Diese können die Schulen von den Studierenden einfordern (die Studierenden erhalten die Kriterien in der Begleitveranstaltung ausgehändigt) oder auf der Homepage der PH Karlsruhe ausdrucken ([www.ph-karlsruhe.de](http://www.ph-karlsruhe.de)).

Das Zentrum für Schulpraktische Ausbildung steht jederzeit bei Fragen rund um das Praktikum zur Verfügung. Insbesondere bitten wir um eine frühzeitige Kontaktaufnahme, sollte abzusehen sein, dass bei einem Praktikanten / einer Praktikantin das erfolgreiche Absolvieren nicht testiert werden kann.

Wir wünschen Ihnen viel Freude bei der Begleitung unserer Studierenden durch ihr erstes Praktikum und bedanken uns herzlich für Ihr Engagement.

Ihr Zentrum für Schulpraktische Ausbildung der Pädagogischen Hochschule Karlsruhe